

# AQUI ESTA EL PENSAMIENTO NITIDO DE NUESTRO PARTIDO FRENTE A LAS ELECCIONES DEL DOMINGO

Estas ELECCIONES no son Como TODAS las ANTERIORES, Porque en ELLAS no se VENTILAN NOMBRES sino la DIRECCION MISMA del PAIS

NUESTRO PARTIDO COMO ABANDERADO DEL PUEBLO LUCHA PORQUE EL CONGRESO NO QUEDA CONTROLADO POR LAS FUERZAS DE LA REACCION.

Queremos elecciones limpias. Los Vanguardistas que actúan en las Juntas Electorales están obligados a colaborar para que no se falsifique la voluntad del Pueblo.

PERO NOSOTROS ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE A LOS DIRIGENTES DE LA OPOSICION NO LES PREOCUPA EL FRAUDE. EL FRAUDE ELECTORAL ES UN PRETEXTO QUE ELLOS ESTAN USANDO PARA JUSTIFICAR UNA ASONADA REACCIONARIA QUE LES PERMITA CONQUISTAR POR LA VIOLENCIA LO QUE NO PUDIERAN CONQUISTAR EN LAS ELECCIONES LIMPIAS.

En lo que venga Vanguardia Popular no llevará la iniciativa. Evitaremos provocaciones y resistiremos las del enemigo hasta el último momento. Pero en cuanto suene el primer tiro nos echaremos a la calle a respaldar al Gobierno y llevaremos nuestra acción hasta sus lógicas consecuencias.

El Buro Político de Vanguardia Popular explica en ese artículo la labor realizada por el Bloque de la Victoria en los dos años transcurridos y las razones de las fallas habidas. Deja al mismo tiempo esclarecida la actitud del Partido a fin de que en su oportunidad puedan sentarse responsabilidades sobre lo que pueda sobrevenir de acuerdo con las amenazas de la Oposición.



Don MANUEL MORA

Ya en vísperas de las elecciones, conviene que subrayemos los puntos de vista que animan a nuestro Partido y guían su acción.

PRIMERO: Estas elecciones de diputados son distintas de todas las anteriores. En estas elecciones no se trata simplemente de llevar a éste o aquél ciudadano a la Cámara sino de decidir en manos de quién va a quedar el control del Congreso. Si las fuerzas reaccionarias logran apoderarse de la dirección del Poder Legislativo las perspectivas que se le plantean a la clase trabajadora son muy oscuras. Si la clase trabajadora y sus amigos mantienen ese control, nosotros estamos convencidos de que en los dos años que le quedan a don Teodoro Picado de Gobierno se podrá realizar una obra de enorme importancia para todo el pueblo. Será posible entonces realizar puntos básicos del "programa del Bloque de la Victoria" lo que para nosotros es de vital importancia.

SEGUNDO: En los dos años que han transcurrido del actual Gobierno se han conseguido las siguientes conquistas: a) se ha mantenido el Código de Trabajo; b) se ha mantenido y ampliado la institución de los seguros sociales; c) se ha mantenido la ley de parásitos a pesar del odio que le tienen los terratenientes; d) se ha robustecido y ampliado el movimiento obrero el cual ha gozado de toda clase de garantías de parte del Gobierno; e) se ha dictado una ley de casas baratas que ya está en vía de ejecución y que en dos años proporcionará a la clase trabajadora, si los cálculos no fallan, unas dos mil casas en condiciones fáciles de pago; f) se ha promulgado una ley que garantiza precios mínimos a los agricultores para sus cosechas; g) se ha promulgado una ley que garantiza a los productores créditos fáciles y baratos para cultivar la tierra; h) se ha promulgado una ley llamada de "núcleos de producción" que permite recibir créditos a los campesinos sin tierra que se organicen en grupos de diez para producir; i) se han repartido veinte mil hectáreas de tierra entre los campesinos; j) se ha comenzado a elaborar un Código Agrario que dará amparo definitivo al campesinado costarricense frente a las infamias de los terratenientes; k) se ha promulgado una legislación hacendaria que revolucionará completamente los viejos métodos de la administración pública dándole verdaderas garantías al pueblo sobre la recaudación e inversión de sus fondos; l) se ha promulgado un Código Electoral moderno que comenzará a aplicarse en las elecciones presidenciales y que significa otra revolución de los sistemas electorales costarricenses.

Eso, dicho a grandes líneas, es lo que se ha hecho en dos años. Claro está, que algunas de las leyes enumeradas no han podido dar todos los resultados que se tuvieron en mente al promulgarlas. La razón es que en el Gobierno existe todavía mucho quintacolumnismo. Pero las leyes están vivas y en estos dos años que vienen tendrán que producir mayor rendimiento. Precisamente por eso queremos un Congreso progresista; porque nos permitirá dar los pasos necesarios para barrer del Gobierno a la quinta columna.

TERCERO: Nosotros queremos que las elecciones sean limpias. Los Vanguardistas que ocupen puestos en las Juntas electorales o que simplemente actúen como fiscales del Partido, deberán colaborar para que no haya fraudes y para que las disposiciones legales se cumplan. Tenemos fe en que el Bloque de la Victoria podrá mantener su mayoría parlamentaria en elecciones limpias, a pesar de toda la campaña de infamias que han hecho los llamados dirigentes de la oposición.

CUARTO: Sin embargo, sospechamos que el movimiento subversivo que anuncia la oposición pueda producirse a pesar de la limpieza de las elecciones. El fraude electoral no es lo que realmente preocupa a esos señores. Es el movimiento social que los tiene preocupados. Ellos han hecho toda la vida fraudes y los han dejado hacer. Nunca han hablado de "revolución" para impedir fraudes. Ahora es que toman el fraude de pretexto para justificar una posible asonada.

Por lo tanto, los vanguardistas debemos estar alerta. No debemos provocar al adversario sin necesidad. Debemos resistir sus provocaciones todo lo posible. Pero tenemos que "abrir cuatro ojos", frente a todos sus movimientos. En el momento mismo en que suene el primer tiro, Vanguardia Popular se echará a la calle para darle su respaldo al Gobierno legítimamente constituido. La iniciativa deberá partir del enemigo y no de nosotros. Pero una vez planteado el conflicto, iremos hasta su fin lógico sin contemplaciones para nadie.

Así queda claramente definido nuestro pensamiento y en consecuencia con ese pensamiento, nuestra actitud. Ahora, vamos a la acción y que cada cual asuma la responsabilidad que le corresponda ante la Historia de nuestro país.

Por el Buro Político de Vanguardia Popular.

MANUEL MORA V.  
Secretario General.



Arriba: el c. Manuel Rodríguez, después de la operación, en una cama del Seguro Social. — A su lado, las señoritas María Aguilar y Gilda Leitón, enfermeras del Seguro Social, que cooperaron con el doctor Izaguirre para salvarle la vida. — Abajo: la compañera de Rodríguez con sus hijos, Manuel, Luis y Enrique y la casita donde vive esta familia de trabajadores a la que la reacción sumió en el dolor, pero confiando siempre en la razón y la justicia que alienta a los hombres y mujeres de Vanguardia Popular.

## EL c. RODRIGUEZ FUE BALEADO POR LAS TURBAS DE LA REACCION EL DOMINGO PASADO O EN ESCAZU DE LA AGONIA DEL C. RODRIGUEZ. SALVADO MILAGROSAMENTE, NADA DIJERON LOS PERIODICOS DE LA REACCION.

Podemos ver en esta fotografía al compañero Manuel Rodríguez Rodríguez, baleado gravemente por las bandas negras de la reacción salvaje el domingo pasado en Escazú. El c. Rodríguez estuvo a las puertas de la muerte. El plomo lo atravesó de parte

a parte por el bajo vientre. Los médicos dijeron que necesariamente aquella herida era mortal. Ni ellos ni los expertos en balística han podido saber cómo todavía está vivo el c. Rodríguez. Ha sido un caso rarísimo que los entendidos están estudiando con atención. El c. Rodríguez fue llevado herido de Escazú al hospital del Seguro Social. Allí se le atendió espléndidamente. El doctor Izaguirre lo operó, extrayéndole el tiro que tenía alojado en el hueso del muslo izquierdo. Pasó horas de agonía dolorosísima. Aún en sus momentos más terribles, no se olvidó de su partido, del partido Vanguardia Popular, el partido de la clase trabajadora. (Pasa a la pág. 4)

## MAÑANA SE SACARAN FI "GORDO" LOS TRABAJADORES CON EL TRIUNFO DE VANGUARDIA POPULAR



JOSE ANTONIO CORDOBA, nos dice: Yo soy un simple vendedor de lotería; me sé ganar la vida desde que tenía diez años, que empecé como limpiabotas. Y porque sé lo que es sudarse la chaqueta, por eso siempre he votado por Manuel Mora, jefe del Partido que defiende a todos los trabajadores. Nunca le he dado mi voto a ningún otro candidato; limpiando zapatos a muchos reaccionarios y a muchos vagabundos, aprendí a protestar contra la miseria y contra la injusticia y busqué mi partido, el partido Vanguardia Popular. De allí nadie me arrancará. Estoy seguro del gran triunfo de Vanguardia el próximo domingo.

# TRABAJO

San José, C. R. Sábado 9 de Febrero de 1946

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4379  
APARTADOS 1386 — 758

## Fernando Lara Niega Haber Lanzado Cargos Contra el c. Manuel Mora



### ¡QUE NADIE AFLOJE NI UN DIECISEIS...!

MALAAQUEL ROJAS Y SU SEÑORA ESPOSA: nos dicen: Estamos trabajando duro para ayudar a nuestro gran Partido Vanguardia Popular. Los dos a un tiempo, firmes en una sola voluntad, luchan día a día abriendo paso a las ideas defendedoras de los trabajadores.

A nosotros nos ven así, sencillos y mal vestidos y se imaginan que somos tontos; pero el domingo les vamos a probar que ya sabemos por donde nos lleva Mora y el gran Partido Vanguardia Popular. Ya no creemos en los vivos en los candidatos; sólo en los vivos al pueblo. Vivas que están representados en las grandes



En LA TRIBUNA del 2 de Febrero del año en curso el compañero Manuel Mora, emplazó, mediante una carta abierta, al diputado cortésista Fernando Lara para que dijera qué razones tenía para afirmar en una reunión en San Ignacio de Acosta que él es un ladrón que comenzó a enriquecerse bajo el gobierno de Calderón Guardia y se ha seguido enriqueciendo en este Gobierno. Ante este categórico emplazamiento Fernando Lara no tuvo más remedio que negar esos cargos reconociendo que no es po-

## LAS MUJERES TRABAJADORAS ESTAMOS CON LOS VANGUARDISTAS.



UNA COMPAÑERA COSTURERA DEL PARTIDO.—Como tantas otras mujeres trabajadoras que amanecen pegadas de la máquina de coser, para poder ganar lo necesario para hacer frente a los gastos diarios de la casa.

Aquí estamos pegadas de la máquina y pensando siempre en el Partido. Por más que tengamos que hacer, no dejamos nunca de oír a Mora y de leer el periódico TRABAJO.

Ahora ya no somos simples máquinas que sueamos la tarea rutinariamente; ahora está un pegado al yunque, pero dándonoslas ligerito, porque sabe que a la noche tiene que ir al Partido a sacar otra tarea; la gran tarea de defender nuestras conquistas sociales y nuestro gran Partido Vanguardia Popular.

Pienso que la semana entrante estaré siempre pegada a la máquina, pero saboreando el rotundo triunfo que vamos a obtener el próximo domingo. Y así alegre con el avance de Vanguardia volará más rápido la rueda de mi máquina de coser.